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其实早在 2003年，南
京市交通部门就在酝酿交
通年票制，以破除南京被

收费站团团围住及过江难
的尴尬，但因为二桥、三桥
经营权的相继转让，使得
年票制推行搁浅。其中，二
桥向企业转让了 27年的

经营权，三桥转让了 35
年。这成为交通“年票制”

推行的最大障碍。因为一
旦采取了年次票制，这些
收费站将全部撤销，由每
年收的通行费的总盘子按
一定比例分成。但是对于
分成这一方案，取得特许

经营权的企业并不赞成，
他们担心会因此减少收

益。也许意识到这一问题，
长江四桥的融资方法已经
悄然变化，以南京市交通
建设投资集团出资本金、
加上银行贷款的形式来建
设，社会资本不再介入。
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目前，南京在实行年次
票制上基本确定了三种模

式，但交通部门倾向于实行
上海模式。
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<=# 按照杭州这个模
式，即根据核算出的收益，
由政府给相应的经营者买

单。但这样会导致一个问题，
现在是大桥免费，二桥、三桥
收费，所以从二桥、三桥走的
车还不算多。一旦采取年票
制，跨江通道全部放开后，二

桥三桥流量会猛增，目前二
桥一年征收规费 5个亿，三

桥为2个亿，万一两桥一年
规费征收一下激增到 9个
亿，政府是否掏得起。
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<=# 长江二桥、长江
三桥经营权转让合同尚未
到期，回购价格相当高，很
可能不太顺利。
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<=#这个模式，南京并
不看好，因为如果采取分开打
包的方法，南京市内收费站将

大大增加，比如玄武湖隧道、
九华山隧道及赛虹桥高架等
都需设站收费。目前，深圳到
广州就存在这样的尴尬，不到
500米，两个收费站。

据了解，南京最终很可
能会选取上海模式。

实施“年次票制”，意味
着南京所有的车主都必须买
年票，但有的车主可能根本就

不需要过现在的任何收费站，
对要多交的年票钱很难接受。

不过目前看来，南京推行
“年次票制” 基本已成定局。
因为不仅是对外的交通设施，

市内的城西干道、玄武湖隧
道、城东干道等还贷压力都很
大。实行“年次票制”，可以更
多地筹集还贷资金。早在两年
前，交通部门曾经测算过年票
价格，5座以下小车暂定在每
年600元至 1800元，特种车

辆及的士年票价格要测算后
制定。最新的消息是，相关部
门目前有两个方案在比选。
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南京车主任选，即出行比
较多的可以选择购买年票，出
行少的可以选择 “次票”，所
谓次票，就是和现在一样，过

一个收费站交一次费，这个方
案对南京车主来说最为优惠，

也最容易推广。因为收费站都
搬到了城市外围，市内的桥梁
隧道（包括现在收费的二桥三
桥）都不收费，南京车主只有
出南京时才要交费。不过，此
方案对南京车辆的保有量无
法控制，有可能加剧南京市区

交通的拥堵。另外根据调查，
南京目前私家车拥有量已超
30万辆，90%的仅在市内跑，
相关部门担心，如果大家都选
择次票的话，一方面规费的损
失较大，另一方面对外地车不
公平，等于是外地车承担了南

京市政道路的建设费用，本地
车免费使用。
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实行年票制后，本地车辆
和长期调驻南京市的外籍车
辆实行按年度定额征收车辆
通行费；外地车辆按次在进出

城通过市属收费站时征收次
票。市内主干线、隧道桥梁等

基础设施，比如玄武湖隧道、
九华山隧道等将不再无偿使
用，而是采用车辆所有者需一
次性缴纳过路过桥年费作为
市政道路建设费的方式。推行
年次票制的改革，可以充分利
用国家 “贷款修路，收费还

贷”政策，完善南京贷款建设
路桥隧道收费还贷体系，提高
交通基础设施的利用效率。

目前，有关部门参照上
海、重庆、杭州等地模式，结合
南京实际进行优惠估算出一
个初步价位，约 800元 /年，

这对外地车来说比较公平，外
地车辆将不需要为市政道路
付这份钱，而南京的车主则要
为自己所走的市政道路买单。
不过，这个方案对本地车不太
公平，尤其是不怎么出城的南
京车主。
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